

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DE LA OPINION

Sin ninguna ceremonia especial inauguró sus sesiones

Empréstito chileno

Santiago, Chile febrero 11.—El National Citi Bank de Santiago cerró la suscripción del empréstito al gobierno chileno, mediante el cual le adelanta cuatro y medio millones destinados a la liquidación del pasivo y a la electrificación de los ferrocarriles.

La Liga construirá un edificio de un millón de dólares

Genova, Italia, febrero 11.—Franco Mello Presidente brasileño, del consejo de la Liga, ha designado al arquitecto español Urdapilleta y al holandés Berlage, miembros del jurado que elegirá planos para el edificio de un millón de dólares que construirá la Liga.

"Gracias a Dios" es la frase actual alemana

Berlín febrero 11.—"Gracias a Dios ha venido a ser la frase del día en Alemania y al mismo tiempo el más fuerte argumento contra el gabinete de Luther.

La exclamación fué lanzada por un diputado nacionalista en el Reichstag, al decirse que el gabinete era el primer paso a la monarquía.

"Esta exclamación—dice el Vossische Zeitung—está destinada a transmitirse a la historia, pues caracteriza las verdaderas intenciones de los nacionalistas".

En los círculos del gobierno y en la prensa internacional se califica la exclamación de "un paso falso" que está causando considerables obstáculos.

Green que Mr. Pickford ayudará a la parricida

San Francisco, febrero 11.—Se cree que Mary Pickford ha decidido proteger a Dorothy Ellingson, la muchacha que dio muerte a su madre hace pocos días.

Patric Mc. Caren, ex juez de la corte suprema de Nevada, quien defendió a la actriz cinematográfica; ahora la esposa de Douglas Fairbanks, cuando trataron de hacerle arrestar en el curso de la causa de su divorcio, ha ofrecido sus servicios desinteresadamente a la joven Ellingson. Mc. Caren llegará esta noche a esta ciudad y se espera que inmediatamente se entrevistará con el actual abogado de la parricida.

No se sabe si fué enviado por Mary Pickford o si viene por su propia voluntad.

Ninguno que Alemania se este preparando

Berlín febrero 11.—"La acerción de que Alemania se está preparando para la guerra es ridícula", declaró en el Reichstag el diputado von Kardoff del partido popular.

"El General Allan, el coronel Cox y el general Bingham son testigos irrefutables del desarme de Alemania" agregó.

El coronel Cox del ejército de los Estados Unidos, fué agregado militar en Berlín y el general inglés Bingham presidió la misión de contrator militar inglesa.

Como juzga Lord George la situación política de España

Madrid, febrero 11.—He aquí sus palabras:

"Me siento sumamente reuente a escribir acerca de lo que está sucediendo en España. Las fuerzas contendientes parecen estar concentrando allí resistencia y esperando la oportunidad para un choque sangriento. La dictadura tiene la excusa de que el gobierno parlamentario había logrado no realizar nada más que una serie de desastres en Marruecos y de que España estaba en el riesgo de hundirse bajo el peso de las contribuciones y de la pérdida de prestigio producida por el inútil esfuerzo. El nuevo gobierno ha demostrado hasta ahora mucho valor y acierto al hacer frente a las realidades en Africa. Pero nada puede ocultar el hecho de que es un gobierno basado en la fuerza y no en la libre elección".

Tenía un violín muy antiguo sin saberlo

Dayton Ohio feb. 11.—Clarence Carney, de 62 años de edad compró un violín hace 10 años en una casa de empeño por la suma de \$ 10. Hace pocos días se le rompió el puente y cuando trataba de repararlo descubrió estampada en el interior del instrumento la fecha de 1774.

Carney es violinista desde su mocedad, pero no puede tocar más y espera vender a un elevado precio el antiguo violín.

Opera en esta ciudad una banda de carteristas

Desde hace varios días está operando en esta capital una banda de hábiles carteristas. Diariamente se registran nuevos golpes en los lugares más concurridos. Ultimamente la víctima fué don Agustín Rivera de Cartago a quien le escamotearon su billetera conteniendo importantes valores. La policía debe iniciar una enérgica campaña para acabar con estos amigos de lo ajeno.

Boda en Desamparados

El domingo próximo se celebrará el enlace matrimonial de los apreciables jóvenes don Julio Marín y la señorita Emelita Jiménez.

Es el joven Marín uno de los elementos más apreciados en esta localidad, por su carácter afable y por sus prendas personales que le hacen acreedor a la estimación de todos sus conocidos y amigos; y la señorita Jiménez, quien por sus muchas virtudes hará la felicidad del hogar que ha de fundarse bajo los auspicios del amor.

Nos adelantamos en desear a los prometidos toda clase de felicidades

Corresponsal

Desamparados febrero 11

el Parlamento inglés

El parlamento Inglés inauguró sus sesiones

Londres, Feb. 11 El Parlamento celebró su primera sesión legislativa. El acto de reapertura no se hizo con ninguna ceremonia especial porque está tuvo lugar el año pasado.

Asuntos de que conocerá el Parlamento Inglés

Londres, Feb. 11 El Parlamento entrará a conocer desde hoy de muy importantes asuntos relacionados con la política interna e internacional. Se tratará inmediatamente de las deudas interaliadas, sirviendo de base a la discusión cruzada entre Churchill y Clementel.

Un Alcalde que protesta por las malas dotaciones

El señor Alcalde de Desamparados, don Juan Monge Rodríguez, ha dirigido cartas a algunos diputados protestándoles de la indiferencia en que se tiene a los empleados del Poder Judicial, sobre todo a los Alcaldes de cantones menores que, sin consideración a la índole de sus funciones, se les tiene devengando un raquítico sueldo. Y les llama la atención sobre el hecho de que el Congreso da paso a todo proyecto del Ejecutivo tendiente a mejorar la situación de otros empleados, y hasta de los mismos Jefes Políticos, y no hay un diputado que haga formal campaña en favor de los Alcaldes, Jueces y otros

empleados del Poder Judicial, lo que hace aún más irritante la situación, pues el Congreso no ha manifestado interés ninguno por acordarles un aumento de sus sueldos.

Al mismo tiempo, el señor Monge deplora la inercia de sus colegas que no salen al paso ni dan la menor señal de vida, como si estuviesen muy contentos de su suerte, y como si no comprendieran la trascendencia del problema, que ya se habría arreglado si entre los mismos Alcaldes no existiera esa incompreensión y esa apatía, ya que lo que ocurre es hasta penoso para los que desempeñan funciones judiciales.—OBSERVADOR

4.700 muertos

Londres feb. 11.—Según despacho recibido en esta ciudad han muerto en la capital del Japón 4.700 personas de influenza en un período de veinte días.

La embajada japonesa en Londres no ha recibido confirmación de la noticia.

Arbitraje por la Isla Filipina de Palmas

Washington, feb. 11.—Los Estados Unidos y Holanda celebraron hoy un acuerdo para someter a arbitraje la cuestión de la propiedad de la isla de Palmas en las Filipinas, que reclaman ambas naciones.

La isla de Palmas, que también se conoce con el nombre de Miangas, tiene aproximadamente dos millas de extensión y está situada a 60 millas de Mindanao, en el archipiélago filipino. Cuenta con 700 habitantes. El acuerdo se enviará al senado para su rectificación.

El Raisuni recluta Soldados

Tanger, febrero 11.—Según informes que merecen todo crédito, se afirma que el Raisuni, conocido moro notable, que coopera con las fuerzas españolas para la pacificación de Marruecos, está reclutando soldados indígenas a los que se abonarán sesenta y cinco centavos oro al día.

Informes favorables

El señor Inspector de Municipalidades ha devuelto debidamente sancionadas por el Secretario de Gobernación, después de haberlos revisado la oficina a su cargo, los Reglamentos siguientes:

Reglamentación de los limpiabotas de la ciudad de Limón. Higienización de las regiones de Cieneguita y Jamaica Farm. Muy importantes por cierto son estos informes y los proyectos de que hablamos, pues se hacían indispensables desde hace mucho tiempo.

Club Sport Costa Rica

San José, febrero 7 de 1925

Sr. Encargado de la "Sección Deportiva de La Opinión"

Estimado señor:

Tengo el gusto de comunicarle, que en la última sesión celebrada por este club, quedó electa la Directiva para el presente año, integrada de la siguiente manera:

Presidente: don Alberto Brenes M. Vicepresidente: don Eduardo Hütt Ch. Secretario: Alfredo Blanco Tesorero: Felipe Vanderlaet. Vocal primero: David Carmona. Vocal segundo: Fernando Vásquez Vocal tercero: Benjamin Sasso. Capitán: Jorge de Mézerville Q. Subcapitán: Gonzalo Hoffmaister.

De Ut. atento servidor,
A. Blanco
Secretario

En Finlandia bebe todo el que desea

Helsingfors, Finlandia, febrero 11.—"A pesar de la prohibición todos están bebiendo, excepto el presidente"—dijo un orador en una reunión de directores de la campaña prohibicionista.

En la junta tomaron resoluciones para demandar del gobierno medidas más enérgicas para hacer observar estrictamente las leyes de la prohibición y evitar el contrabando de licores que se está realizando.

Cien mil vacunados contra la viruela en México

Ciudad de México, 11 La Junta Federal de Sanidad informó que 100,000 residentes del Estado de Veracruz habían sido vacunados contra la viruela.

Informó también la Junta que había una epidemia de meningitis espinal en el estado de Guerrero que habían enviado médicos y enfermeras allí para contrarrestar la propagación de la enfermedad.

Alemania no podrá fabricar calderas

Londres, 11.—Según anuncio del Ministerio de Relaciones Exteriores aquí, se ha prohibido a Alemania fabricar material de guerra aunque sea para una nación extranjera.

El Consejo de Embajadores ha enviado una nota a Alemania—dice el informe del Ministerio—notificándole que el propuesto contrato de la casa Krupp con el gobierno argentino para fabricar calderas para los nuevos buques de guerra argentinos será considerado un incumplimiento del tratado de Versalles.

Francia aumenta su defensa costanera

París, febrero 11.—El gabinete francés autorizó al ministro de marina a aumentar las defensas de la costa marítima francesa.

"El Presidente Coolidge mismo—dijo el primer ministro Herriot al Universal Service—dice que es imposible considerar la convocatoria de otra conferencia de desarme en Washington hasta no ver el resultado del protocolo de Ginebra.

Deja ver claramente la posición francesa en Ginebra de que no podría nos quejarnos a Washington contra el plan de desarme senatorial hasta que el protocolo de Ginebra no se hubiera aprobado definitivamente".

Ziwar Pasha hace una protesta a Allenby

Cairo, Egipto, 11.—Ziwar Pasha, primer ministro de Egipto, transmitió una nota a Lord Allenby, alto comisionado británico en Egipto protestando contra el proyecto para crear una fuerza sudanesa de defensa para reemplazar las unidades egipcias que han sido retiradas. La nota agrega que "los lazos que unen a Egipto y al Sudán no pueden ser rotos".

35,000 racimos botados...

Con este título publica «La Nave» de Limón un artículo del cual reproducimos las siguientes líneas:

"A la respetable suma con que encabezamos estas líneas, ascendió el número de racimos de banano que la Compañía Frutera botó el mes pasado por medio de sus recibidores que ya han dejado de ser tales y que bien podemos llamar "botadores".

Y la causa? El poder qui jotesco y ruin del capital, el poder fatídico de don dinero, porque hay que tomar en cuenta que la fruta puesta en las plataformas no tenía defectos, cortada en tiempo y bien cuidada, únicamente que a la Compañía absolutista y reina, le vino en gana lo que queda dicho y hecho, con pretenciones de si quieres bien y si no también.

Treinta y cinco mil racimos tirados, perdidos que significan treinta y cinco mil lágrimas de multitud de bananeros que exponen su vida y sus haberes por cuidar y hacer producir sus sembrados para que luego venga el ultraje, la burla, la grosería, la infamia de una división de la Compañía Frutera a apremiar de esa manera a sus tributarios, a sus casi gratuitos servidores, en una forma tan despiadada, como inhumana, eso no es justo, carece de lógica, de táctica comercial, y abunda en hondo desconocimiento de las más rudimentarias nociones de gratitud para quienes se desviven y velan por tenerle constantemente frutos a una Compañía que debe su auge y su potentosa fortuna al banano. Y al banano de Costa Rica; bástele saber al público costarricense que lo ignore, que cada racimo de banano de aquí en Costa Rica pagan con setenta centavos oro, es vendido en Estados Unidos a cinco dollar y medio y se ha dado el caso de venderlo en algunos lugares por el peso, a seis dollars veinte centavos oro cada uno.

Distinción a don Ramiro Aguilar

El distinguido profesor don Ramiro Aguilar V. uno de los elementos mejor preparados del profesorado costarricense, ha sido nombrado Miembro Permanente de la Liga Nacional de Omeopatía de Francia.

La distinción es muy valiosa y la mayor parte de las

ocasiones le es concedida únicamente a los abogados.

Los triunfos del querido profesor son muy celebrados sobre todos por sus alumnos que guardan por él un afecto muy vivo y sincero.

Felicitemos al Profesor Aguilar por este honor con que se le ha distinguido.



ULTIMAS NOTICIAS DE MEXICO

De quince a veinte millones van a economizarse al llegarse a un completo reajuste en los Ferrocarriles Nacionales, en cuya labor han estado trabajando diariamente los miembros de la Comisión nombrada para este objeto por la Dirección General.

—El Imperio Nipón envió a México y a su actual Presidente un afectuoso saludo. Fue portador de él, el Vicealmirante S. Hyakutake, Jefe de la Escuadra Japonesa. Los marineros nipones, fueron entusiastamente agasajados.

—El Cónsul de México en Nueva York, acaba de enviar un interesante informe a la Secretaría de Industria, en el que comunica que recientemente celebraron los grandes comerciantes e industriales de aquel Estado unas asambleas, en las cuales se discutió muy especialmente el problema de México. Asegura que por primera vez, después de muchos años, la Asociación de Industriales y Comerciantes, habló de la necesidad de fortalecer sus relaciones con México y al efecto, se acordó conceder a nuestro país un crédito ilimitado, sobre bases de absoluta confianza. Hase hecho también la declaración oficial, de que puede estimarse a México como un país de magníficas perspectivas, pues tiene confianza absoluta en el Gobierno del General Calles.

—Los comerciantes de Tampico, Puebla, Guadalupe y el Oro, han aceptado de plano el Income-Tax. Así comunicaron ayer a la Confederación de la Cámara del Comercio, ratificando su petición anterior de que sea gestionada la reforma a la reglamentación de esa ley.

—El afianzamiento de las relaciones entre México y Alemania, es cada vez más efectivo. Tal despréndese de los discursos pronunciados durante la recepción oficial de los marineros del crucero «Berlín», en el puerto de Veracruz. Autoridades civiles y militares dispensaron cordial recibimiento a nuestros visitantes que han sido considerado huéspedes de honor en este puerto.

—«Desde 1921, está prohibido en México la inmigración china. El tratado de amistad y comercio celebrado por el Gobierno mexicano con el de la República Oriental, establece que solamente pueden entrar al país los asiáticos que cuenten con todos medios de subsistencia». Así declaró el Lic. Araon Sáenz, Secretario de Relaciones Exteriores.

—Fue designado Profesor de Economía Política en la Escuela de Comercio, el Subsecretario de Gobernación Lic. Romeo Ortega, ganó este cargo por oposición y no obstante las múltiples labores que reclama el cargo que desempeña, ha ofrecido atender su asignatura, sin emolumento de ninguna especie.

—La soberanía política de los Estados debe descansar en su soberanía económica». Así lo declaró el Lic. Gilberto Valenzuela, Secretario de Gobernación al referirse a la

circunscripción de los presupuestos a los gastos más indispensables, sin incluir en ellos partidas destinadas a los subsidios a los Territorios Federales y préstamos a los gobiernos de los Estados.

—El Observatorio Nacional de Tacubaya, ofrece al público un nuevo servicio meteorológico, por medio de la estación radiotelefónica de la Secretaría de Educación Pública. A este respecto se giró la siguiente circular: «El servicio meteorológico mexicano hace del conocimiento del público que, a partir de esta fecha se comenzará a transmitir diariamente, por conducto de la estación de radio C. Z. E. de la Secretaría de Educación, a las 18 hs. 35 minutos, un boletín en el que se dará a conocer el estado del tiempo registrado el día anterior y el tiempo probable para el día siguiente, en las diversas regiones de la República».

Traslado de una Agencia de Policía

Desde el tiempo del coloniaje, la Agencia Principal de Policía de Tlerraba, se encontraba instalada en el caserío que lleva ese mismo nombre. Pero últimamente, por un decreto del Ejecutivo, esa Agencia ha sido trasladada al distrito llamado Paso Real. Esa disposición ha causado un marcado malestar en aquel lejano vecindario.

Según nos dice persona que ha vivido y conoce bien el cantón de Osa, la disposición del Ejecutivo es absurda. La Agencia por muchas razones debe estar instalada en Tlerraba y nunca en Paso Real. Este último lugar está casi en la frontera chiricana y no reúne las ventajosas condiciones que ofrece Tlerraba.

TACK HING LUNG y C.
GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas

Unión Nacional de maestros

Atentamente hemos sido invitados al acto público inaugural de la Unión Nacional de Maestros que se verificará mañana viernes a las 15 horas.

- El programa es el siguiente:
1. Himno Nacional.
 2. Palabras Preliminares por el Presidente de la Directiva.
 3. **Las go ondrinas.** Canto por el tenor nacional don Manuel Araya.
 4. Disertación por el Profesor don Omar Dengo.
 5. **Ave maria** de Gounod. Violín y Piano. Por señorita María Luisa Morales y don Isaac González.
 6. **Los abanicos.** Coro cantado por las niñas Gilda y Haydé Rojas, María Cristina y Haydé Vargas, Marta y Flora Cordero e Inés Bustillo.
 7. **Ayudémonos.** Recitación por la señorita Rosita Hernández.
 8. **Las muñecas.** Coro.

Acta de instalación de la Junta Progresista de Paso Ancho

Constituidos los infrascritos en la casa de habitación de don Francisco Avila en el Distrito de Paso Ancho del Cantón Central de San José, a las veinte (8 p. m.) del día nueve de febrero de mil novecientos veinticinco con el objeto de formar una junta que se denominará «Junta Progresista Escolar de Paso Ancho» la cual trabajará con el mayor empeño para llevar a término la construcción de una Escuela primaria en el Distrito de Paso Ancho del Cantón Central de San José.

La idea de llevar a cabo la obra antes mencionada fué bien acogida por el vecindario, porque viene a llenar una imperiosa necesidad para cuyo objeto los congregados están dispuestos a hacer todos los esfuerzos posibles en ese sentido, solicitando el auxilio del Supremo Gobierno, por medio de la Secretaría de Instrucción Pública.

Para ese efecto, se procedió a elegir la Directiva que fungirá

durante un año, o sea del nueve de febrero de mil novecientos veinticinco al nueve de febrero de mil novecientos veintiseis, quedando constituida así:

Presidentes Honorarios: Don Napoleón Quesada, Lic. don José Luján Mata, don Vicente Jiménez Retana, don Jesús Gámez, don Juan Jiménez Barboza, don José Meléndez Zúñiga, don José Fallas Quesada, don Ramón Meléndez Zúñiga, don Rubén Araya Barboza, don Leopoldo Bermúdez, don José Campos Abarca, don Melicio Monge Flores.

Presidente Efectivo, don Francisco Avila (Mena); Vice-Presidente, don Manuel Jiménez Barboza; Secretario, don Lino Barboza Meléndez; Prosecretario, don Cipriano Ureña Monge; Tesorero, don Julio Valverde Monge; Fiscales, don Abelardo Jiménez Porras, don José Sandoval Vargas, don Arturo Meléndez Araya y Reinaldo Jiménez Barboza.

Vocales: don Tobías Bermúdez Chaves, don Lauriano Valverde Campos, don Jesús Valverde Campos, don Alberto Fernández, don Octavio Cordero Arias, don Jesús Retana Ramírez, don Ernesto Campos Araya, don Vicente Jiménez Porras y don Landelino Jiménez.

El señor Presidente hizo moción para que se levante una suscripción voluntaria entre los vecinos del Distrito de Paso Ancho, a fin de recolectar fondos que se aplicarán a la construcción de la Escuela que se construirá en este Distrito. Se aprobó esa moción y se acordó nombrar una comisión integrada por el señor Presidente, Secretario y Tesorero para proceder a la recolección de esos fondos.

Por unanimidad de votos y a moción del señor Presidente se acordó visitar al señor Secretario de Educación Pública para presentarle los respetos de esta Junta y al propio tiempo exponerle los propósitos de ella, a fin de que interponga sus buenos y valiosos oficios en la consecución de la idea de construir la Escuela que desea vivamente esta Junta.

Se acordó mandar una copia al señor Secretario de Estado en el Despacho de Educación Pública, de esta Acta

LINO BARBOZA
Secretario

QUONG TAI CHONG & CO.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores
y Exportadores
PUNTARENAS C. R.

Lo que su Sangre Necesita es HIERRO

La sangre que no contiene hierro carece de fuerzas y vitalidad. Es sangre depauperada que causa fácilmente cansancio, falta de energía, agotamiento nervioso, y un sinnúmero de sensaciones de pesimismo y calamidad. El Hierro es uno de los principales elementos de nuestra alimentación diaria; pero muchas personas gastan más energía de la que producen, y otras no tienen vitalidad suficiente para extraerla de lo que comen.

Por eso tantas personas débiles, nerviosas, que se cansan fácilmente, sintiendo agotarse sus fuerzas y vitalidad, necesitan del poderoso reconstituyente, **Hierro Nuxado**, que muchos médicos modernos emplean en su práctica para restituir ese precioso hierro a la sangre. El Hierro Nuxado contiene hierro orgánico como el hierro de la sangre misma y sus benéficos efectos sobre el organismo suelen percibirse casi desde las primeras dosis. Generalmente dos semanas bastan para demostrar su poderosa ayuda como reconstructor de las fuerzas todas.

En justicia a su bienestar, si no se siente Ud. robusto y vigoroso eche mano del **Hierro Nuxado** y vea los resultados. Hoy mismo, en su botica puede Ud. conseguirlo.

PARA TODO TRABAJO DE IMPRENTA

La Minerva

Talleres de «LA OPINION»

¡Economicice!

Lo que en cualquier parte le cuesta 100 aquí le costará 90

¡OIGA!

NESESITA Ud. reparar su cocina, motor, instalación de luz, etc, etc. llame al nuevo Taller Eléctrico.

Calle del Tranvía al Pacífico.

Teléfono 539 R.

JUAN R. AOUÑA GASTRO

Electricista Montador

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

Natalicio del exPresidente de la República Lic. don Bernardo Soto A.

Hoy celebra el 71 aniversario de su natalicio el señor ex-Presidente de la República Lic. don Bernardo Soto A., a quien Costa Rica le es acreedora de los más meritorios servicios en los diferentes ramos de la Administración Pública.

El Lic. Soto Alfaro desempeñó la Primera Magistratura de la Nación en su calidad de Primer Designado, a la muerte del General don Próspero Fernández el 12 de marzo de 1885.

Terminado el período para el cual había sido electo el General Fernández, y efectuadas las elecciones el Lic. Soto fue electo para un nuevo período constitucional tomando posesión el 8 de mayo de 1886.

El Lic. Soto supo rodearse de los más valiosos elementos intelectuales de aquella época, entre otros el Lic. don Mauro Fernández, el Lic. don Cleto González Víquez, el Lic. don Ricardo Jiménez, el Lic. don Ascensión Esquivel, el Dr. don Carlos Durán y muchos más que dieron prestigio a aquella administración, quizá la de más provecho para el progreso de la patria.

En el día de hoy, en que este distinguido costarricense rememora la fecha de su natalicio, nos es muy grato enviarle nuestro atento y cariñoso saludo.

Cumpleaños

Celebran hoy la fecha de su natalicio doña Eloisa Soto v. de Oduver, doña Ema Valverde Caranza de Jiménez, doña Claudia Solís Castro de Herrera, Lic. don Bernardo Soto Alfaro, don Eladio Prado Sáenz, don Jacinto Roig Cors, don Braesto Quirós Aguilar y Srta. Lidia Zanabria M.

Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio don Walter J. Ford y doña Victoria Yglesias, 1888, don Marcial Céspedes y doña Esperanza Araya, 1923, don Octavio Beeche Argüello y doña Emilia Luján, 1888; don George Hodgkinson y doña Atilia Calvo Castro, 1921

Recordatorios

Cumplen años mañana de haber fallecido: doña Juana Goyenaga Fajardo v. de Goyenaga, 1900; don Francisco Echeverría Alvarado, 1885; don Vicente Sáenz Llorente, 1895; señorita Enriqueta Atmella Campos, 1902, don Toribio Rojas González, 1903 y doña Luisa Feo Pacheco de González.

Don Efraim Blanco

Ha ingresado a esta capital, procedente de Cuba, el caballero don Efraim Blanco quien posiblemente fije su residencia en esta capital. El señor Blanco fué en otro tiempo jefe de la Casa de Moneda Nacional. Es muy posible que el Gobierno ocupe de nuevo sus servicios en el actual cuño. Presentamos al estimable viajero nuestro atento saludo.

Doña Marta G. de García

Después de haber permanecido en la clínica del Dr. Hernández, ha sido trasladada ya completamente restablecida a su casa de habitación doña Marta Gólicher de García, esposa de don Arturo García Solano. Mucho nos alegramos del restablecimiento de la estimable dama enferma.

Doña Otilia de Gamboa

Ha continuado mejor de la operación que le fué practicada en la Clínica del Dr. Figueres, doña Otilia de Gamboa esposa de don Rubén Gamboa, empleado del Ferrocarril de Costa Rica.

Nos alegramos del restablecimiento de la estimable enferma.

D. Isarel Blanco

Después de haber sido operado en el Hospital de San Juan de Dios, ha regresado a Juan Viñas, aunque no restablecido del todo, don Isarel Blanco. El paciente será sometido a un nuevo tratamiento en el Hospital de la United Fruit Co. en la ciudad de Limón.

Natalicio

Hoy celebra la fecha de su natalicio la señorita Claudia Monge Sáenz, activa empleada del Registro Civil. La felicitamos sinceramente.

Georgina Corcelle

Desde hace varios días se halla bastante delicada de salud, la señorita Georgina Corcelle. Dichosamente ayer su estado era bastante satisfactorio de lo cual nos alegramos.

El 111 aniversario de la coronación de S. S. Pío XI

Hace hoy tres años que fué coronado con la tiara simbólica su Santidad XI, conocido con el nombre de Cardenal Agustín Ratti.

La elección papal fué reñidísima, pues hubo diez escrutinios; para Pío X fueron siete y para Benedicto XV cinco.

Le disputaron la elección los Cardenales Naffi, Lafontaine y Merry del Vaal.

Renovamos, en el día de hoy, nuestros sinceros votos por la ventura personal de su Santidad Pío XI y porque continúe desempeñando su alta misión con el mismo acierto con que lo ha venido haciendo hasta la fecha.

La boda Sequeira-Jenkins

A las 7 y media de la mañana de hoy, en la Capilla del Sagrario el señor Canónigo Dr. don Rafael Camacho impartirá la bendición matrimonial al caballero don Raúl Sequeira, apoderado generalísimo de la razón social Uribe & Pagés, de este comercio, y la señorita Dora Jenkins, ceremonia que nos fué participada en días pasados en amable esquila por los padres de los jóvenes prometidos.

Actuarán como padrinos don Luis Uribe y doña Marta Pages de Uribe, Dr. don Julio César Ovares y doña María Salazar de Ovares, Lic. don Augusto Jenkins y doña Adela Morales de Jenkins, don Napoleón Jenkins y doña Odilie Z. de Jenkins, don Aníbal Oreamuno y señorita Elia Sequeira, don Bernabé Castro y señorita Isabel Herrera J.

Después de la ceremonia religiosa los nuevos esposos padrinos y amigos pasarán al Hotel Francés en donde se ha dispuesto un servicio de café. Los nuevos esposos saldrán en la misma mañana para Tres Ríos en viaje de bodas de donde regresarán a fijar su residencia en esta capital.

LA OPINION, se complace en enviar su atento saludo a los jóvenes prometidos y formula sus votos por la ventura del nuevo hogar.

El Dr. José María Barrionuevo

Hoy celebra el 40 aniversario de su natalicio nuestro amigo el Dr. don José María Barrionuevo, uno de los más prestigiados miembros de la Facultad de Medicina.

Nació el Dr. Barrionuevo en la ciudad de Alajuela el 12 de febrero de 1885, siendo hijo de don José María Barrionuevo y de doña Marcelina Orozco, cuya memoria se recuerda con cariño en nuestra sociedad. Graduado de Bachiller en Ciencias y Letras en el Liceo de Costa Rica, salió para Europa a efectuar sus estudios profesionales, en donde se graduó en la Universidad de Londres. Se le dispensó el honor de nombrarlo Miembro de los Reales Colegios de Medicina y Cirugía de Inglaterra y Asistente Clínico del Hospital de Guys de Londres.

Ha ejercido brillantemente su profesión, desempeñando, entre otros, los siguientes cargos: Cirujano Mayor del Ejército de la República, Médico Forense de San José, Director General de Profilaxis Venereas y Jefe Director del Asilo de las Mercedes. Actualmente es Tesorero de la Facultad de Medicina de la República, Miembro de la Junta Directiva de la Facultad de Medicina, Miembro Director de la Directiva de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida, Miembro de la Alta Comisión de Sanidad, Miembro de la Cruz Roja Costarricense, Cirujano, Jefe de los Médicos Residentes, y Director de Estadísticas del Hospital de San Juan de Dios.

Contrajo matrimonio con doña María Teresa Montealegre, (fallecida) y su hogar ha sido un modelo de virtudes.

El Dr. Barrionuevo es uno de los más entusiastas elementos de la Facultad de Medicina. En su progreso y adelanto pone todo su saber y ha dado siempre muestras de lealtad para con sus compañeros.

Con ocasión de la fecha que hoy rememora nos es muy grato enviarle nuestro cariñoso saludo.

El Lic. don Jesús Jiménez

HaCe hoy 28 años que el tricolor nacional fué ceñido a media asta con crespón de luto, porque la patria perdía a uno de sus más plecaros hijos: el Lic. don Jesús Jiménez, quien falleció el 12 de febrero de 1887, llenando de consternación y de duelo a la Nación para él tan querida y a la cual sirvió con abnegación y cariño, ofrendándole el tributo de su saber y de su experiencia.

Hermosas son las páginas de la historia patria en las cuales se consigna la labor de este costarricense, cuyo bronce erigido en la ciudad de Cartago inmortaliza su nombre ante las generaciones futuras. En su actuación política el Licenciado Jiménez, comprendida entre los años de 1865 a 1870, en que brilló con todo su esplendor el ilustre costarricense, no se encuentra un sólo acto que haga pensar en que aquel espíritu tan lleno de sanos principios se doblegara ante las consecuencias políticas.

Al recordar en este día la memoria del Licenciado Jiménez, honra y gloria de Costa Rica, lo hacemos con el sentimiento de gratitud que nos inspiran aquellos de sus dignos hijos que nos legaron esta patria grande y próspera.

D. Julio Brenes Díaz Granados

En día próximo saldrá de esta capital con destino a Panamá, a donde le levantan asuntos comerciales, el caballero don Julio Brenes Díaz Granados. Le deseamos feliz viaje y mucho éxito en sus negocios.

Para el exterior

Don Luis Robert, socios de la razón comercial de esta plaza. Robert y hermanos, saldrá en vía de negocios, para la República de Panamá.

Don Luis Valenzuela Canet ha tomado pasaporte para El Salvador a donde se dirige en vía de negocios.

Don Jorge A. Martín saldrá para Jamaica en vía de paseo, Don Alfredo López y Sra. saldrá para Honduras.

La estimable señorita Virginia Zeller saldrá para Cuba en día próximo. Le deseamos feliz viaje.

La boda Withnouth Meneses

Desde la ciudad de Cartago don Ramón Brenes Madriz se ha servido participarnos el próximo matrimonio de su hija Fabiola con el señor don Walter Withnouth. En la misma esquila don Walter Withnouth Wray y señora, residentes en Puerto Limón, padres del novio, nos hacen igual participación.

La ceremonia tendrá lugar en la ciudad de Cartago a las 8 de la noche del 16 de los corrientes; Por la ventura de los nuevos esposos formulamos nuestros votos.

La boda Vargas-Bagnarello

Doña Elisa García v. de Bagnarello, se ha servido participarnos el próximo matrimonio de su hija Hortensia con el señor don Abraham Vargas. En la misma esquila doña María Natividad Quirós v. de Vargas, madre del novio, nos hace igual participación. Damos las gracias por las esquelas recibidas y formulamos nuestros votos por la ventura del nuevo hogar.

Restablecido

Don Francisco Gómez que sufrió una mordedura de culebra en días pasados y que fué asistido en la Clínica del Dr. Figueres, se encuentra ya completamente restablecido.

Leticia

El nombre de Leticia le ha sido impuesto a una niñita de don Arturo Sotela y de su señora esposa doña María Rojas Nelson, nacida el 21 de enero de este año.

Bautizos

El nombre de Abraham le ha sido impuesto a un niñito de don Adán Jiménez y de su señora esposa doña Ana Calderón, nacido el 8 de noviembre de 1924, y el de Rodrigo, nacido el 7 de noviembre de 1924 a un hijo de Pánfilo Quesada y Graciela Rodríguez.

Loción Higiénica de Belleza del Médico pobre Aureliano Rodríguez Gallardo, en San José, 3a. Av. Oeste 1401.

ABRA UN CREDITO Y SE LE FIA

INDUSTRIA FRANCESA
Sucursales en Cartago y Heredia

TRASLADO

La Relojería Zuiza de

Aleides Chapatte

Se ha trasladado a su nuevo local frente al Almacén de Robert Hermanos

A los exportadores de Café El vapor "ANTIOCHIA"

DE LA LINEA HAMBURGUESA AMERICANA
Llegará a Puerto Limón el 15 de Febrero y llevará carga y pasajeros para CRISTOBAL—CARTAGENA—PUERTO COLOMBIA—CURACAO.—PUERTO CABELLO—LA GUAYRA.—PUERTO ESPAÑA (Trinidad).—DOVER (Inglaterra)—AMBERES, AMSTERDAM y HAMBURGO.

JOHN M. KEITH
Agente

Comisión de Vías Públicas La Municipalidad no tiene que intervenir en el cuido de la Sabana

Con la asistencia de los señores Pacheco, Tristán y Córdoba, Inspector General de Municipalidades e Ingeniero de la Comisión se reunió a las 16 horas de ayer.

Se leyó y aprobo el acta anterior

El inspector general de Municipalidades hace la siguiente aclaración: que se aclare el capítulo de pago de dietas a los miembros de la Comisión y oficial mayor, diciendo que serán tomados de eventuales.

El ingeniero pide para la sección de materiales

El señor Ingeniero Víquez pide para la sección de Materiales de construcciones lo siguiente:

10.000 ladrillos y 20 barriles de cemento.

Planillas y cuentas

Fueron aprobadas las planillas de jornales de la semana del 29 de enero al 4 de febrero del presente año y que ya fueron pagadas por la suma de ₡ 645.50.

Y las cuentas suman ₡ 336.40 divididas así:

Lorenzo Díaz ₡ 76,00 y Francisco Jiménez ₡ 262,40

Tristán.—Hace presente que la ley pone a la Sabana bajo cuidado de la Comisión de Vías Públicas, lo cual no puede hacerse porque el Congreso con una ley especial ha hecho de ese lugar una propiedad nacional desde luego bajo el control del Poder Ejecutivo. Al efecto, pide haga constar así en el acta.

Permisos de construcciones

Se ha concedido permiso para hacer construcciones y

reparaciones a las siguientes personas:

Juan Vicente Chaves, construcción, Josefa Santisteban Crespo, construcción, Stanley Lindo, construcción pilastras, Eloisa Antillón Frutos, construcción, Francisco Rucavado reparación, Rómulo Tovar, reparación, Emanuel García, reconstrucción, Ignacia A. de Guevara, reparación, Juan Barrantes, construcción, Ismael Valenciano, construcción, Isaías Murillo, construcción, Sofía Cascante, reparación, Marciano Blanco, Arturo Márquez, Manuel Solera, Alberto Jiménez Rojas, Rafaela Otárola, construcción; Francisco Mora, reparación, Gregorio Fuentes construcción, Rafaela Alvarado construcción, Juan Varela, construcción.

Una renuncia

El señor Victor Manuel Carvajal presentó su renuncia del cargo de Inspector de aceras y canoas por estar ocupándolo interinamente y al respecto se acordó:

Aceptar la renuncia y pedir del señor Ingeniero Municipal que presente una terna para nombrar la persona que debe ocupar este puesto.

En vista de la terna que presentó el Ingeniero para hacer ese nombramiento se acordó designar para que lo ocupe al señor Victor Manuel Garvajal.

Gierre de aun acera

Se acordó dar permiso a la señora Filiberta v de Madriz para cerrar una acera en su propiedad en la calle 5ª y avenidas 6ª y 8ª.

Venta de estañones

Se acordó que el señor Gobernador venda al señor R Vidche tres estañones que están en el Almacén Municipal.

Don Luis Felipe González lleva un cargo oficial

En el Diario Oficial de hoy se registra el siguiente acuerdo: San José 3 de febrero de 1925.

El Presidente Constitucional de la República

ACUERDA:

Comisionar al profesor don Luis Felipe González, ex-Subsecretario de Educación Pública y actual Director de la Oficina de Investigaciones Psicológicas, para que estudie en la República Argentina la organización y funcionamiento de los laboratorios de Psicología experimental de aquella República, y para que visite, igualmente, los establecimientos de educación primaria, normal y secundaria y, en

particular, los de enseñanza agrícola, industrial, de artes domésticas y de artes y de oficios de la Argentina, Chile y Uruguay.

Publíquese.—JIMENEZ

El secretario de Estado en el Despacho de Educación Pública N. QUESADA S.

El señor González Flores saldrá en breve para Chile, de donde seguirá a la Argentina y el Uruguay a emprender los estudios a que se refiere el acuerdo que dejamos transcribir.

Felicitemos a don Luis Felipe por la misión que se le ha encomendado y le anticipamos nuestro saludo de despedida deseándole buen éxito en sus estudios y un feliz viaje.

Jesús María Castro

Jabones de primera calidad
Teléfono 100. Plaza Víquez. San José

Números hablan

Lo que hay de cierto sobre la construcción del Colegio de San Luis Gonzaga

Informamos ayer a nuestros lectores de los trabajos que en la ciudad de Cartago se llevan a efecto en el Colegio de San Luis Gonzaga.

Dijimos que se habían concedido \$ 65.000 para este edificio, pero mejor informados sabemos que fueron \$ 60.000 en bonos oro de una de las deudas del Estado. Estos bonos fueron descontados a un interés que fluctuó entre el 8 y 12 % y al percibir los dólares, estos fueron cambiados al 375, 300 y 400 %.

En general la suma recaudada ascendió a ₡ 23.000 para hablar en números redondos.

Hasta el mes de diciembre último habían en caja ₡ 112092,70, incluyendo ₡ 15579,65 calculados del 400 por ciento de cambio. Debe agregarse además, a esto, que se ha calculado que hay en existencia ₡ 30.000 en cemento, ₡ 10.000 en hierro

y un pedido de materiales recientemente por valor de ₡ 20.000.

Todo esto da un total en favor de esa construcción, de ₡ 172092,70, o lo que es lo mismo, se llevan gastados cerca de ₡ 58.908 en las bases del edificio.

Pero en cuanto a la licitación de que hablamos, según parece estos trabajos se hacen por medio de una junta especial y que desde luego anula toda ley anterior o posterior que reglamente cualquier servicio.

En estas condiciones la licitación no reza con esta Junta

Por lo demás las cuentas que hay presentamos a nuestros lectores demuestran a grandes rasgos la situación actual de aquellos trabajos.

Con esta información queda ampliada y mejor documentada la que ayer dimos a este respecto.

UNITED FRUIT CO.

Servicio de Vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 18 de enero en curso, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre Nueva York y a Limón llegarán este último puerto los días domingo en la mañana y zarparán los lunes en la tarde de venidos dichos vapores hacen escala en Habana, Cuba, Puerto Antonio y Kingston, Jamaica y Cristóbal. (Colón) y de regreso únicamente en Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO CORONADO, y CAVINA de la Elders y Fyffes Ltd., que hacen el servicio entre Inglaterra y Puerto Limón con escala en Kingston, Jamaica, en combinación con los vapores SAN BRUNO y SAN BENITO para Boston harán el servicio de Limón a Cristóbal semanalmente, saliendo de Limón los viernes en la tarde.

Los vapores SAN GIL y SAN BLAS zarparán directamente para Boston quincenalmente los sábados en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los señores Sasso y Pirie Sucs. Sub-agentes en San José.

M. M. Marsh
Administrador

San José, enero 12 de 1925.

Anoche celebró sesión la Facultad de Farmacia Fué reelecto el profesorado para el nuevo año Exámenes de aplazados y apertura de la matrícula

Anoche a las 9 se reunió en su nuevo local la Directiva de la Facultad de Farmacia.

Asistieron los señores don Horacio Acosta, don José Víctor, don José Joaquín Alpizar, don Carlos Cartín, don Humberto González, don Rogelio Montagné, don Aurelio Salazar, don Ricardo Solís Molina, como Director de la Escuela de Farmacia y los señores Fernando Vázquez, Roberto Vargas, Oto Solera y Juan de Dios Umaña, quienes fueron incorporados como nuevos Licenciados en Farmacia.

El señor secretario Salazar dijo unas hermosas palabras de bienvenida al seno de la Facultad a los nuevos jóvenes profesionales. El señor Presidente procedió a la juramentación de ley.

Profesorado para el nuevo año

El señor Director de la Escuela de Farmacia, Licenciado Solís Molina, da una explicación respecto de la nueva planta de profesores de la misma para el corriente año, diciendo que él no desea que se renueve a ninguno de estos caballeros.

Se acordó autorizar al señor Solís Molina para que se entrevista con los profesores de la misma escuela para reformar los programas y bases de estudio a fin de adaptarlos de manera práctica a la enseñanza.

El nuevo profesorado queda integrado así: Latín, Emanuel García, Farmacia teórica, José Aymerich; Química mineral, don Alonso Pérez Calvo, Física y Microscopía, don Enrique Jiménez Núñez; Botánica don Enrique Jiménez Núñez; Química de laboratorio, don José Aymerich; Llamaurosis, don Marcos A. Soto; Geología médica, don Francisco Cordero; Análisis químico, don Carlos Víquez; Higiene Pública, don Enrique Jiménez N; Farmacognosis, don Marco Aurelio Soto; Anatomía y Fisiología humanas, Dr. F. Cordero; despacho de recetas, don José Aymerich; Preparaciones, don José Aymerich; análisis de sustancias alimenticias, Química analítica y Química toxicológica, don Gastón Michaud.

Exámenes y matrícula

Se acordó que sea el próximo martes 17 el principio de los exámenes de aplazados.

El mismo día de las 8 a las 10 horas, será abierta la matrícula. Desde entonces podrán presentarse a obtener el derecho a estudios en esta escuela.

Reglamento

El señor Director de la Escuela da lectura a un proyecto de reglamento interior para el servicio de la Escuela.

Fué aprobado por unanimidad sin modificaciones.

El Consul de Noruega asume sus funciones

Don Roberto Brenes Gudíño, por nota de ayer, ha participado a la Secretaría de R. R. E. E. que, habiendo regresado al país, se ha hecho de nuevo cargo del Consulado de Noruega en esta ciudad.

Muere en Nueva York una costarricense

El señor Cónsul General de Costa Rica en New York, en nota de fecha 29 de enero último, da cuenta a la Secretaría de R. R. E. E. de que en el Fordhan Hospital ha fallecido la costarricense llamada Delfina Granados Huertas, oriunda de Esparta.

Tipos de cambio

Banco de Costa Rica	
Nueva York	400 1/2
Londres	382 1/2
París	108
España	284 1/2
Italia	83 1/2
Suiza	380 1/2
Bélgica	103
Berlín	400 1/2
Amsterdam	40 1/2

Cambio internacional

(Bolsa de Nueva York)
(Cable de ayer)

Londres	4.77 1/2
París	5.36 3/4
España	14 1/2
Italia	4.14 2/3
Suiza	19.28 Sm
Bélgica	5.10 ide

Concurso almohadones "Victor"

Se hace saber a las interesadas en este Concurso que el próximo sábado 14 de los corrientes deberán entregarse en nuestras oficinas los almohadones terminados y rellenos.



Piza e hijos

Distribuidores Victor para Costa Rica

Llegaron máquinas de sumar
BURROUGHS
Arthur Savage & Co. Ltd

Una pregunta

La Inspección General de Municipalidades ha dirigido un telegrama al señor Jefe Político de Nicoya preguntándole si ya salió para el interior el ex Tesorero que tiene que venir a la capital a depositar los fondos de la Tesorería Municipal de aquel cantón.

Desea saber esta oficina el día preciso del arribo a esta capital del funcionario dicho.

Presupuestos municipales liquidados

Los presupuestos municipales de algunos cantones de la República ya han sido debidamente revisados y su liquidación final, perteneciente al año de 1924, se publicará en estos días en el Diario Oficial.

Esas liquidaciones corresponden a los siguientes cantones: Mora, Goicoechea, Central de Alajuela, Paraiso, Central de Heredia, Barba, Santa Bárbara, Tilarán, Cañas, Montes de Oro, Desamparados y Tibás.

Las otras municipalidades recibirán próximamente iguales aprobaciones a la liquidación anual de sus labores fiscales.

De distrito a distrito

Ha habido algunas dificultades entre los distritos de Can delaria y Santiago de Palmares en cuanto a la apertura de un camino que ha de unir a estos dos lugares.

El Gobierno había contribuido de manera muy reducida para estos trabajos y los vecinos no tenían como suscribir lo que faltaba porque se presentaba la cuestión de jurisdicciones.

La Inspección General de Hacienda Municipal ha logrado solucionar el asunto dejando así cumplidos los deseos del vecindario de tener comunicación directa de uno a otro distrito.

Se despachó un Fresupuesto

Se ha despachado debidamente sancionado y detallado, el presupuesto de gastos del año de 1925 de la Municipalidad de Coronado.

Este presupuesto ha sido notablemente aumentado en favor del Tesoro Municipal, por razón de nuevos tributos que anteriormente no se cobraban.

Anoche apareció un hombre muerto en la calle de la Sabana

Ayer tarde circuló en esta capital una hoja suelta titulada: "Anoche apareció un hombre muerto en la calle de la Sabana. Hasta ahora se ignora quien sea el asesino y los móviles del crimen". La publicación despertaba, como es natural, mucha curiosidad.

De lo que se trataba era de un sugestivo anuncio de la Compañía María del Pilar Martínez quien anuncia para hoy el estreno de una comedia titulada "La Cartera del Muerto".

Robo de dinero en el correo de Limón

Don Herman Quirós, residente en Limón, envió a su señora madre residente en esta capital, una carta conteniendo C 75.00 (un billete de cincuenta, uno de veinte y otro de cinco) la cual fué recibida por la señora Jiménez de Quirós, con el sobre roto, un sello atravesado con la leyenda "recibida en este estado" y faltando la suma de veinte y cinco colones.

Inmediatamente la señora de Quirós se dirigió a don Hernán poniéndole en autos de lo que pasaba y enviándole el sobre para que efectuara el correspondiente reclamo, pero el empleado no entregó la carta a don Hernán, por lo cual se vino a descubrir el robo.

La señora de Quirós ha presentado la queja correspondiente a la Dirección de Correos, en donde se le ha ofrecido tomar las noticias del caso para sentar responsabilidades y destituir al empleado que ha procedido de tan mala manera violando la correspondencia.

La tienda mil colores

CHASCARRILLO

Un parroquiano interroga al señor Yankelowitz.

Ha recibido Ud novedades en casimires?

Si señor, así se dice en corrillos.

Enseñeme ya sus muestrarios.

Con muchísimo gusto mi amigo.

Este me encanta.

Muy bien, selo envolvemos?

Si señor Yankelowitz.

Cuánto le debo por él?

C 42.00

Carguemelo en cuenta.

Eso no, porque hoy no se fia.

Pero mañana sí

Pronto llegarán los restos de don Rafael Sáenz O.

La sensible noticia recibida en la ciudad de Cartago por el caballero don Ezequiel Sáenz Sancho, del fallecimiento de su hijo Rafael Ángel, acaecido en la República de Honduras, ha llenado de honda consternación a la sociedad cartaginesa en donde era justamente querido y apreciado.

El fallecimiento del joven Sáenz Oreamuno se debió a un doloroso accidente del cual no se tienen aún detalles.

Nació en la ciudad de Cartago el 22 de diciembre de 1895, siendo sus padres don Ezequiel Sáenz Sancho y doña Julia Oreamuno Borbón. Efectuó sus estudios en la ciudad natal, dedicándose después a las labores agrícolas en las cuales trabajó con bastante éxito.

El 26 de mayo de 1917 contrajo matrimonio con doña Margarita Cubero y en este hogar hubo cuatro hijos: Ra-

fael Ángel, Hernán, Julio y Margarita.

El 22 de octubre de 1923 partió para Honduras a una finca de la United Fruit Company, donde ocupó una magnífica posición. Se disponía a regresar al lado de su familia, cuando de una manera inesperada le sorprendió la muerte.

Los restos del extinto deben llegar a la ciudad de Cartago el domingo 15 de los corrientes en donde se le tributarán honras fúnebres para ser sepultados en el Cementerio de aquella ciudad.

Reiteramos nuestra sincera condolencia a su afligida esposa doña Margarita de Sáenz, a sus hijos, a sus padres don Ezequiel Sáenz y doña Julia de Sáenz, a sus hermanos Alberto, Ezequiel, Elena, Clemencia, Ricardo, Guillermo y María Luisa Sáenz Oreamuno, el cual hacemos extensivo al resto de la familia doliente.

LA PARRA
DE LUCAS OLIVARES

Cantina bien surtida en toda clase de licores,
confitería y latería.

Servicio de té y café a toda hora del día.

Local frente al Pasaje Jiménez
50 varas al oeste del Baneo Internacional

Movimiento diario

Santa Eulalia. Nace el sol a las 5.22 hs. y se pone a las 16.38 hs. Cuarto menguante el 16.

El 12 de Febrero de 1542 murió en el cadalso Catalina Howard, reina de Inglaterra.

Nacimientos

Edwin José, de David Marín y Lilia Jiménez.

Pasaportes

Gabriel Jaramillo, para Colombia.

Hoteles

Francés

Mrs. H. Hrzog — Mr. D. J. Donovan y Sra. — R. S. Pocklington, Turrialba. — W. Sprun.

Metrópoli

Gerardo Pérez, Esparta. — Herminias Araya, Orotina.

Europa

Jerome Donoran y Sra. — Raúl V. Siggins, Limón.

Hospital de San Juan de Dios

Entradas.—Margarita González, San José; José Ana Sánchez, Limón; Juan Rueda, Limón; Gregorio Vargas, Peralta; Rosario Arias, Alajuela; Salvador Benavides, Orotina; Ángel Campos, Orotina; Delia Alvarez Sabana; Dora Portuquez, Alajuelita; Dolores Ríos, Ojo de Agua; María Arias, Tucurrique; Rafaela Arias, Tucurrique; Patricia Navarro, Cartago; Asunción Romano, Heredia; Ricardo M. driga, San José; Manuel Díaz, Limón; Carlos Ocampo, Limón; Agustín Reyes, Puntarenas; Ejudia Garro, Santana;

Salidas.—Fidelina Arrieta, San José; Juan Montoya, Florida; Sebastián Mendez, Florida; Aníbal Mataarita, Limón; Máximo Mataarita, Siquirres; Manuel Quirós, Orotina; Eliseo Barrantes, Moravia; Aurelio Benavides, Orotina; Ramón Benavides, Las Lomas; Matías Ortega, Colombiano; José Aguilera, Guápiles; Felipe Vargas, Guácimo.

Labores Parlamentarias

El dictamen sobre el Proyecto de Reglamento Consular provoca un largo debate

A las 15 se abrió la sesión.

Presidió el Lic. Volio.

Asistieron: Ortiz y Priceño Secretarios; Romagosa, Valenciano, García Aragón, Robles, Pinto, Rivera, Cortero, Castro F. Samuel

González, Picado, Rojas, Coto F., Moroto, Santiago Fernández, Díaz B., Odio, Araya, Lic. Castro, Aguilar, Chaves, Quirós, Mayorga R., Volio, Ortiz J. J., Chaverri, Rodríguez, Arias, Lic Cortés, León Fernández, Claudio Cortés, Gutiérrez.

Se aprobó el acta anterior. También varias formas de decreto.

Fuó leído el proyecto de pensión a favor de una nieta del coronel don Jorge Cowty quien peleó en la campaña del 56. Se le asignan \$ 75 mensuales.

Presidente. El señor Cortés ha pedido dispensa de trámites.

Cortés León. Acepta cualquier modificación a la suma.

Presidente. Se procede a votar.

Desechado por 20 bolas blancas contra 14 negras.

Volio. Suplica se repita la votación. La suma es muy crecida, pero se trata de cumplir con un deber. Debe bajarse la suma.

Cortés. Acepta la indicación. Que se asignen \$ 25.

Araya. ¿Por qué dólares y no colones?

Presidente. Se repite la votación.

Se rechaza el proyecto en primer debate por 23 bolas blancas contra 12 negras.

Tercer debate

En tercer debate se aprobó el proyecto para autorizar a la Municipalidad de Cartago para que contrate un empréstito hasta por C 20.000.

Servicio cablegráfico para la Prensa

Fuó leído el dictamen

favorable al proyecto de instalar un servicio cablegráfico para la prensa, siendo rechazado.

Pasó al estudio de la comisión de Educación Pública.

Gañería de Moravia

En primer debate se aprobó el proyecto para incluir en el Presupuesto vigente, la suma destinada a un ramal de cañería para varios distritos de Moravia.

Reglamento Consular

León Fernández.—Hace observaciones especialmente en lo que respecta al impuesto arancelario.

Volio. Pide luces a la comisión, pues tiene dudas por las irregularidades existentes.

Fernández. Aclara.

Arias. En otros países se le da más importancia al servicio de cónsules. Aquí no se hace quizá por falta de recursos.

Muchas veces los candidatos son caballeros de industria.

Los cónsules deben ser de carrera. Yo creo, dice, que se puede ampliar el dictamen.

Hace el orador nuevas indicaciones, cita la Ley de la Administración González Viquez y dice que antes de seguir reformando la Ley, debe pensarse en un gasto no menor de C 100.000.

Volio. Pronuncia un largo discurso haciendo hincapié en la conveniencia de que se amplie el dictamen, dándole campo a los jóvenes que quieren salir del país a hacer carrera.

Continúan en uso de la palabra los señores Arias, Fernández y Volio, rechazándose el dictamen y resolviéndose que el proyecto debe volver a nueva comisión.

Se levantó la sesión.

Irregularidad denunciada

Don Francisco Mayorga Rivas ha denunciado al Congreso una grave irregularidad. Dice que el Gobierno dispuso de una considerable suma de dinero que había sido designada por la Cámara para la compra de un campo para cultivo de café, invirtiéndola en diferentes gastos en poblaciones del interior.

La denuncia de don Francisco ha sido muy comentada.

Ataques a un candidato a diputado

Se nos comunicó que en las principales poblaciones del Guanacaste está circulando una hoja suelta contra el Sr. Adriano Urbina, aspirante a diputado por esa provincia.

La publicación es muy violenta y en ella se pone de oro y azul al joven Guanacasteco. Se le hacen cargos y se reprocha su actitud en la pasada campaña política.

Quejas contra el Ferrocarril de Costa Rica

El Inspector General de Ferrocarriles ha enviado el siguiente informe a la Secretaría de Fomento:

Sr. Secretario de Fomento S. D.

San José, 30 de Fbro. 1925

Señor Secretario:

En ejercicio de mis atribuciones, he podido observar durante la semana que hoy termina, lo siguiente:

Manifiesto a Ud. que el tren de pasajeros del Ferrocarril de Costa Rica que parte a las nueve y cuarenta ha salido antes del toque de campana que señala la partida. La partida en marcha forzada del 22 del corriente produjo un ehoque en que se registraron tres muertos y varios lesionados, todo eso debido a mal servicio de Ferrocarril. El 23 fué pedido un carro para los ingenieros que venían a la inspección del Muelle y Ferrocarril al Pacífico, la Compañía se negó a darlo, habiendo momentos después solicitado un alto empleado de la Compañía un carro, el cual fué concedido en el acto; contrariando en esa forma el artículo xxviii del contrato Soto-Keit. El artículo xxvi del mismo contrato establece la inspección sobre los libros y operaciones de la misma Empresa; suplico a Ud. pasar una comunicación para enterarme de los libros y operaciones de la misma. También solicito poder de Ud. para que se muestren el No. de kilómetros de líneas telegráficas y telefónicas, también el No. de kilómetros de línea del Ferrocarril de Costa Rica y del Ferrocarril de la Northern, también la lista de material rodante; hago esta petición en virtud del decreto No 11 de 10. de Diciembre de 1909, artículos 36 y 37 capítulo 30. de la Ley de Ferrocarriles.

Soy de Ud. respetuoso servidor,

Alfredo Sáenz.



Antigua residencia del Presidente de la República, y de la Legación Francesa.

La mejor inversión que puede hacer de su dinero es comprando este hermoso

CHALET

acondicionado con todo el Confort Moderno y con

Garage y Caballeriza

Para informes entenderse con

Enrique de Mezerville en "LA OPINION"



CACAO MOLIDO Q. H.

- SUPERIOR CALIDAD -

Fábrica situada 50 varas al Este Botica La Dolorosa Se tuesta café ajeno garantizando trabajo Agente en San José Gonzalo Moraga

Dr. HERDOCIA

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA De 10 a 11,30 y de 2 a 4

(Contiguo al Teatro Variedades)

Se reunió la Comisión de Cloacas y Cañería

Con la asistencia de los señores Matamoros, Fallas y González Viquez se reunió antenoche la Comisión de cañería y cloacas.

Una cuenta

Se adicionó el acuerdo de la sesión anterior número 5, en el sentido de que la cuenta del señor Vidal Cruz por servicio de automóvil se pague de la partida de eventuales.

Planta purificadora

Tomado en consideración un oficio de la comisión de sanidad en que da cuenta del abandono en que se encuentran las plantas purificadoras del río María Aguilar y teniendo a la vista el informe que el ingeniero don Lucas Fernández dió en relación con este asunto en el año de 1923, y de lo que aparece en las diligencias de la comisión de cañerías y cloacas, se acordó, a moción del señor González Viquez:

Que el ingeniero de la comisión señor Viquez y el ingeniero delegado del Ministerio de Fomento señor Fournier, previo estudio de ese negociado, y considerando el informe que presenta el ingeniero Fernández, informen a

la comisión qué debe resolverse para solucionar satisfactoriamente este asunto.

Materiales

Se autorizó la compra de un pedido de materiales, hecho por el señor ingeniero Viquez para servicios de reparación de llaves y fontanería.

Planillas y cuentas

Se aprobaron las planillas de jornales correspondientes a la semana del 29 de enero pasado al 4 de febrero en curso, por la suma de C 487.00.

Para evitar el atraso en el pago de jornales, se acordó que en ausencia del presidente o del vicepresidente, ponga el visto bueno a las planillas de jornales uno de los miembros propietarios de la misma comisión.

Fué acordado el pago de las siguientes cuentas:

C 88.50 a Clemente Rodríguez e hijos.

C 42.00 a Alvarez y Cleves, ocho docenas de cordones.

Pajas de agua

Tomados en consideración los informes del Ing. Viquez se concedieron las siguientes pajas de agua: Carlos Diez

Felipe Rey F. Sergio Muñoz y Adrián González se denegó la solicitud de paja de agua que presenta la señora Rita Sáenz de Insignares.

De acuerdo con los informes que presente el Ing. Viquez se acordó conceder la instalación de los servicios sanitarios a los señores Buenaventura Casorla Soto, Carlos Díez, Felipe Rey y Adrián González.

Guardas del Tiribí y Torres

Se acordó a moción del Ing. Matamoros devolver las diligencias referentes a los guardas de las acequias de Tiribí y Torres al señor Gobernador de la Provincia, ya que con el informe del Ing. se pone de manifiesto que son los particulares los que más se aprovechan de esa agua y en tal virtud a ellos corresponde el pago del servicio de esos guardas y por considerar la comisión que de acuerdo con la ley, la resolución de este asunto es de competencia de la Municipalidad.

Queja pasada al Gobernador

A moción del señor Matamoros y tomando en consideración que depende de la Municipalidad este empleado, se acordó revocar el acuerdo XV de 20 de enero ppto. que ordena al Agente Principal de Policía Municipal levantar la información correspondiente por cargos contra el guarda en referencia y comunicarle al señor Vieta que debe dirigir la queja al señor Gobernador de la Provincia por ser este empleado el que ha asumido la Jefatura de los Departamentos municipales.

Inspector de cloacas

Se ordenó archivar el informe presentado por el inspector de cloacas.

A las 21 y 30 terminó la sesión

VALDA

Para EVITAR como para CURAR

Dolores de Garganta, Constipados, Bronquitis, Influenza, Catarros, Grippes, Asma, Pulmonías, etc.

TOMENSE

PASTILLAS VALDA

Este prodigioso remedio antiséptico es muy superior a todo lo que ha sido descubierto hasta el día.

PERO, ANTE TODO, PEDIR Y EXIGIR en todas las Farmacias,

"UNA CAJA de las VERDADERAS PASTILLAS VALDA" con el nombre VALDA en la tapa

SE VENDEN en todas las farmacias y droguerías

Carta del Prof. don Carlos Gagini Por el Esperanto

Sr. Director de LA OPINION:

En la edición de hoy de su acreditado diario se anuncia la aparición de una nueva lengua universal destinada a destronar al Esperanto. Si aquí el público, o siquiera los educadores de la juventud se preocuparan de cosas tan trascendentales para el porvenir, como es el acercamiento y fraternidad de los pueblos, sabrían que el *Ido*, propuesto hace algunos años como sustituto del Esperanto, es el mismo Esperanto con variantes tan ligeras y superficiales, que ha sido rechazado en todo el mundo y sólo tiene partidarios entre sus inventores los franceses (*Ido* en Esperanto significa *hijo, descendiente*.)

En cambio, el Esperanto cuenta ya con una biblioteca de más de cinco mil volúmenes y centenares de revistas, propagándose cada día más, a extremo que casas librerías que antes se habían negado a publicar obras en este idioma, como la importante casa Ferdinand Hirt & Sohn de Leipzig, tiene ya su sección y en el año que acaba de pasar ha impreso preciosas colecciones de obras célebres de diferentes países. Todos los lujosos proyectos de las ferias universales de Alemania, Austria, Brasil, etc., se publicaron en Esperanto.

Esta lengua cuenta hoy con centenares de diccionarios bilingües y especiales (de matemáticas, de medicina, de anatomía, etc.); es perfecta, es decir, nada le falta ni le sobra; es la más fácil, pues su gramática se aprende en media hora. Para probar el importante papel que está llamado a desempeñar en la unión de las naciones, citaré este hecho: sencillo hace apenas cinco meses que mi nombre apareció en el Directorio Esperantista como Delegado, y ya he recibido cerca de cuarenta cartas, postales, periódicos y libros de Alemania, Polonia, Hungría, Rusia, Japón, Siberia, Angola (Africa), Barcelona, Holanda, de la mayor parte de personas que desean saber algo de este país, de sus productos, etc. Jamás habría recibido yo comunicaciones de personas tan distantes si no hubiera dedicado algunos ratos al estudio de una lengua cuyos recursos gramaticales superan a los de cualquier idioma natural, lengua que triunfará al fin, a pesar de cuantos *Idos* traten de oponerse a su propagación.

De Ud. atto. S. S.

C. GAGINI

San José 10 de febrero de 1925.

POLVORA ELABORADA

para turnos y fiestas
ofrezco barata

TOMAS FERNANDEZ

En el Almacén

OZOMULSION



El Descubrimiento de las VITAMINAS ha revolucionado en gran manera nuestros conocimientos del valor de los alimentos y las medicinas. Al examinar diferentes productos con el propósito de descubrir si contenían VITAMINAS, se descubrió que el Aceite Puro de Hígado de Bacalao según se usa en la preparación de La OZOMULSION contiene como veinte veces más VITAMINAS que ningún otro producto conocido. Esto reveló la verdadera causa del PODER MARAVILLOSO DE LA OZOMULSION PARA DAR SALUD Y FUERZAS. El Aceite de Hígado de Bacalao es el más rico de todos los productos conocidos en las importantes VITAMINAS, sin los cuales no es posible tener salud y fuerzas, y aún la vida misma no puede existir.

La OZOMULSION es el Más Rico y Más Puro Aceite Medicinal de Hígado de Bacalao de Noruega.

Dá OZOMULSION Produce Carnes Energías

Tiene Buen Sabor. Consiga Un Frasco HOY.

DE NUESTROS CANJES

La señora Fanny Menchel de Nueva York hoy es propietaria del rey de los rascacielos. Tiene 50 años de edad, 9 hijos y era hace 30 años portera. Por especulaciones en terrenos y en casas se hizo multimillonaria. No puede leer ni escribir pero si calcular perfectamente. Su nuevo rascacielos costará \$ 10 millones.

En la Isla Madera cerca de Java los indígenas arreglan fiestas con carreras de bueyes que tiran una clase de trineos reducidos pero muy artísticos. Se dan premios considerables en moneda al vencedor.

En Nueva York hay un gran hospital Ellin Speyer para animales enfermos.

Todos los artículos de lujo pagan en el Japón un impuesto de aduana de 100 por ciento para restringir tal importación.

El abad Moveu, director del observatorio en Bourges, declara que las manchas del sol en los años de 1914 a 1918 tuvieron en parte la culpa de la gran excitación de los pueblos como él lo había predicho en 1910.

El año 1928 será según él uno de los más críticos.

En Inglaterra controlan estrictamente a los rusos después de la caída del Gobierno de Mac Donald. En

los últimos meses hubo 500 inmigrantes, comerciantes y estudiantes rusos.

En el Distrito Federal de México ganan al día los trabajadores industriales de 6 a 10 pesos y los maestros rurales 3 pesos y los profesores de escuelas de 3.50 a 4 pesos.

La compañía japonesa de navegación en Nueva York tiene 4 barcos de 14.000 a 18.700 toneladas en sus líneas entre Asia y las costas occidentales de América. Pronto se agregará un gran barco más.

En los dos últimos años se verificaron en todo el mundo 89 congresos científicos internacionales.

Desde 1922 han entrado en México 2.800 chinos que están causando una competencia fortísima a los mismos mexicanos, particularmente en el Estado de Sonora.

"Sonido 13" se llama el cuarto de tono musical que se usa en composiciones e instrumentos de última creación. La escala de cuartos de tono viene a ser un nuevo matiz, un nuevo valor en la paleta musical.

En Madrid hicieron el día de año nuevo un acto de fé con los libros de V. Blasco Ibañez y repartieron panfletos a favor del Rey atacado por él.

Rómulo Artavia

Agente exclusivo de la Herring Hall Marvin Safe Co.

Ofrece sus CAJAS DE HIERRO de todos tamaños en abonos mensuales, y un buen surtido de acreditados SOMBREROS DE PITA MONTECRISTO a precios muy bajos.

Teléfono 1058 San José Costa Rica Apartado 653

Por el tradicional prestigio de nuestros Tribunales de Justicia

«La Opinión» del 31 de enero ppdo. publicó un editorial lamentando que el tradicional prestigio de nuestros Tribunales de Justicia haya sido empañado recientemente por empleados subalternos del Poder Judicial en Puntarenas y Limón, a quienes ha habido que remover por irregularidades cometidas, para reemplazarlos con otros que ofrezcan mayores garantías de rectitud.

Y dice «La Opinión»:—A qué se debe esta corrupción de algunas de las dependencias del Poder Judicial?—La acción de los encargados de velar por la buena marcha de las oficinas de este ramo, no debe concretarse a reponer a los empleados infidentes ni a ordenar que se les siga el proceso respectivo, sino que debe ir más lejos: debe interesarse por dar con el origen del mal.

Pues nosotros, a la par que celebramos y aplaudimos la patriótica labor de «La Opinión» al propender por la pureza y rectitud de nuestros Tribunales de Justicia, y deseando que no queden impunes los delincuentes, con dolor hemos de decir que ese mal que el diario se lamenta y cuya causa trata de inquirir; que esa corrupción de empleados subalternos del Poder Judicial que casi simultáneamente ha aparecido, viene de arriba; que el ejemplo de los empleados superiores está trayendo sus naturales consecuencias.

Y esto lo decimos no así no más, sino en vista de hechos pues durante el régimen de Tinoco se saqueó el oro que respaldaba el billete nacional y se emitió papel moneda sin respaldo y hubo Magistrados que por no malquistarse con el Dictador o por cualquiera otra causa, equipararon en sus fallos esa moneda depreciada cuyo valor comercial no representaba ni la mitad de lo que expresaba su leyenda perjudicando así a terceros. Magistrado hubo que sentara tranquilamente en uno de sus considerandos, que esa moneda sin respaldo no había sufrido ninguna depreciación en el comercio, y eso cuando se cotizaba al 500% en vez del 215, valor del genuino colón.

Ante esos hechos escandalosos, qué de extraño tiene que empleados subalternos hayan hoy torcido la ley siendo infidentes en el cargo que se les confiara?

La corrupción que viene de lo alto, es como la bola de nieve, que al llegar a la faldía es un alud que todo lo arrasa.

Ya que «La Opinión» desea saber el origen de la corrupción que tanto lamenta, mire sin miedo hacia arriba y verá que en la cima ha comenzado el origen del mal y que ese mal se ha extendido como una gota de aceite, por falta de sanción.

G. C. QUEZADA M. D.

Tarifas municipales aprobadas y consolidación de una deuda

Han sido aprobadas dos tarifas por la Municipalidad de Coronado que suman ₡ 2000 al año como entrada para el Tesoro Municipal.

Ayer estuvo en la oficina del señor García Solano una comisión de municipios con el objeto de consolidar la deuda de esa municipalidad por la suma de ₡ 8,534,75.

La comisión la formaban los señores Luis Rodríguez, Presidente Municipal; Ricardo Zúñiga, quien tomará a su cargo toda la deuda y Carlos Salazar, Fiscal Municipal.

“INQUILINOS” QUE NO PAGAN

Hay cierta clase de “inquilinos” que alquilan “un hogar” sin permiso del dueño y resisten todo esfuerzo para echarlos a la calle. Nos referimos a los insectos y animalitos, conocidos con varios nombres, que se esconden en la cabeza y partes velosas del cuerpo humano. Sean piojos, liendres o como se les llame, el unguento PIOJINA (doble fuerza) acabará con ellos en pocos días. No hay piojo, liendre, ni ningún otro insecto que la resista. Se aplica con facilidad, tiene olor agradable, cuesta poco dinero y es de resultados más rápidos que el unguento de mercurio, el unguento de soldado y otras pomadas y unguentos secretos. Es un insecticida que no debe faltar en ningún hogar. Se usa también la PIOJINA (doble fuerza) para lavar la cabeza de adultos y niños y para QUITAR LA CASPA y dejar la cabeza limpia y olorosa. Por su precio módico está al alcance de ricos y pobres. Compre la PIOJINA en cualquier botica. Si su botica no la vende todavía, pídale por correo a INTERNATIONAL EXPORT CO., 32 Union Square, Desk M, New York, N. Y.—

Turno Feria en San Isidro

San Isidro, febrero 8 de 1925.

Sr. Director de LA OPINION P.

Sr. de nuestro mayor aprecio: Un año más de vida hemos recibido de Dios Nuestro Señor sin merecerlo. En gratitud a Dios y reconocimiento a Nuestro Santo Patrono San Isidro, por tan inmerecido favor, sigamos adelante nuestra magna empresa de recoger el capital para nuestra futura Iglesia Parroquial.

Con este nobilísimo fin, se verificará un Gran Turno Ferial el domingo 15 de febrero, para el cual, dado su espíritu de fe, San Isidro se toma la libertad de solicitar de Ud. el obsequio de un aviso en el periódico de su digna dirección, cuyo valor encontrará centuplicado en el Cielo.

Dios bendiga a Ud. por muchos años.

De Ud. con toda consideración obsecuentes servidores: R. Fernández M., Cura.—Ricardo Zúñiga R., Rafael Zúñiga R., Presidentes Generales del Turno.

Gustosos ofrecemos lo solicitado augurando el éxito completo de la fiesta.

COMENTARIOS BREVES

El Municipio libre.—Nada más importante que sentir la influencia de la libertad en el seno de las asociaciones. Como si se hubiese tratado de una conjuración, el Gobierno ha apoyado con decidido empeño, la ley de comisiones municipales. Ya se ha repetido mucho que estas comisiones son un privilegio de castas una egemonía de gobierno que acabará con la democracia.

El municipio libre en Costa Rica casi ha dejado de existir, no tiene ya autonomía ni fuerza para hacerse sentir en el ambiente de progreso de la ciudad. Las comisiones, a manera de municipios pagados, vienen a simplificar el trabajo; esto podría aceptarse si las comisiones no fueran entidades deliberantes de por sí, con omnímodas facultades para ejercer autoridad perdiendo los concejales el derecho de deliberación en compañía de los técnicos.

El texto constitucional no sabemos que lo permita, pues esta reforma necesita estar sancionada por el Municipio que ha sido elegido por el pueblo, con derechos soberanos a toda disposición y reglamentación afresca o no para el mismo. Bien puede llegar a dudarse de la hombría de bien de los concejales; bien puede no tenerse fe en sus principios y en su mentalidad, pero en este caso se debe ser consciente al elegir al funcionario.

Los preceptos genuinamente democráticos de la corporación se han perdido, la ley es casi una audacia regresiva contra una entidad política y casi es tan segura que ella durará lo que esta corporación, pues quien venga después a ocupar ese puesto, no aceptará por ningún motivo que se le supediten sus funciones a tres cosas: reunirse para aprobar un presupuesto en desglose que lo emplearán a su antojo elementos distintos a las deliberaciones, conocer dos asuntos generales en síntesis y celebrar contratos que las comisiones se dividirán con atribuciones inconstitucionales, porque la ley di-

ce que la administración de los intereses de la ciudad serán manejados por un grupo de ciudadanos con el carácter de concejales sin remuneración para evitar la inmoralidad administrativa y que la contaduría de estos intereses se tendrán un personal bien pagado y debidamente respaldado por una suma igual a la que manejan en caja.

En estas circunstancias, ¿es constitucional lo que se hace en la Municipalidad de San José?

Cocaina y morfina.—La Subsecretaría de Higiene y Salubridad Pública está dando cada día permisos para la introducción de cocaína y morfina al país; no sabemos hasta cuando terminará la introducción de estas drogas.

Es clásico en verdad este proceder, pero nada puede alegarse porque cada pedido que se autoriza está con los requisitos de ley, los requisitos se llenan siempre bien o mal en tratándose del Gobierno. La moral administrativa está pasado a la historia.

La cocaína, el opio y la morfina son en nuestro mercado artículos de primera necesidad y hay que convenir en que se necesita labrar muchas riquezas a expensas de los vicios funestos que padecía el pueblo. Tiempo era ya de que el Gobierno no siguiera siendo autónomo para el pueblo y se sacrificara en honor de unos cuantos.

¿Cuándo habrá carácter determinado en las cosas? No aparece por ninguna parte un reivindicador sino un claudicador de ideales.

La cocaína y sus derivados continuarán entrando al país porque el Subsecretario de Higiene y el Presidente de la República dicen que los importadores se ajustan a la ley porque estas drogas se necesitan en plaza.

El vicio y el envenenamiento de los ciudadanos significa un medio de vida para el tesoro nacional y el tesoro particular. Culpa es de la falsa moral que sustentamos como ciudadanos libres pero nada conscientes y escrupulosos.

KA-LU-A

LA Zapatería LA COLOMBIANA participa a su clientela que se trasladó a su nuevo local situado 50 varas al oeste del Banco Internacional.

Dos enfermos abandonados

En el tren de Limón llegaron antier a esta capital dos enfermos. Son ellos José Alfaro Bermúdez y Emilio Lara Ulate.

Estos señores, que en estado lamentable de salud fueron enviados por las autoridades de Río Jiménez y de Guápiles, estuvieron abandonados en el andén de la estación del Atlántico durante tres horas. La ambulancia no se pre-

sentó en aquel lugar aún a pesar de haber sido solicitada repetidas veces por el policía N.º 84 señor Norberto Aguilar.

Dichosamente llegó por aquel lugar el miembro de la Cruz Roja señor Enrique Chavarría, quien buscó un coche, para trasladar a estos pobres enfermos al Hospital.

El cochero señor Ramón Molina no cobró por este servicio.



Repítase el disco y siga la danza

El baile, ese movimiento rítmico que encanta y seduce y hace sentir los mayores placeres espirituales a los aficionados a este arte, no cuenta con un músico más fiel y complaciente que la Victrola. Las mejores orquestas mundiales ejecutan en la Victrola las danzas más alegres y populares.

Oiga los últimos discos de baile en el establecimiento Victor más cercano.

Victor Talking Machine Company
Camden, N. J., E. U. de A.

Victrola

REG. U. S. PAT. OFF. MARCA INDUSTRIAL REGISTRADA

Revendedores en todas las ciudades y poblaciones importantes de Costa Rica

Comerciantes Victor al por mayor
Piza e Hijos, San José



Urodonal

y el tabaco

el tabaco es un veneno del corazón y sobretodo de los vasos Hucliard



El Urodonal permite el uso del cigarro, suprimiendo el riesgo de nicotina.

Fumadores, piensen ustedes en el precioso Urodonal. Acuerdense Uds. de que no existe medicamento mejor para dar flexibilidad a los vasos, mantener la tonicidad del corazón, disminuir la tensión vascular, detener la esclerosis, limpiar la sangre, eliminar las toxinas, por último y sobretodo disolver el ácido úrico, como el agua disuelve el azúcar; en una palabra neutralizar a proporción que se producen los estragos causados por la nicotina. Es evidente que al pesar fuertemente, cada una de sus ladas, dos fuerzas iguales sobre un tabique, el equilibrio se mantendrá según todas las probabilidades. Es de este modo que, acompañado con un vaso de Urodonal, un buen cigarro, una buena pipa hasta una serie de cigarrillos ya no pueden incomodar a nadie.

Establecimientos Chatelain, 2, rue de Valenciennes, París. — Agentes generales para Centro América: ARMANDO CARRER & C.

Agente General en Costa Rica: E. de Mézerville

Urodonal

Gloria de la Farmacopea Moderna

OPINIÓN MEDICAL

Por largo espacio de tiempo he empleado el Urodonal en muchos casos de artismo, obesidad, gota ya antigua y rebelde a los demás remedios.

En todos estos casos la dosis ha sido moderada y los dolores han disminuido con gran satisfacción de los enfermos.

D. E. B. PICOTTI
Viena
Austria

Reumatismos Arterio-
Esclerosis Gota Clónica Acideces



COMUNICACIONES
Academia de Medicina de París 10 Nov 1908;
Academia de Ciencias de París 14 Dic 1908.

Establecimientos Chatelain, 2, rue de Valenciennes, París. — Agentes generales para Centro América: ARMANDO CARRER & C.

Agente General en Costa Rica: E. de Mézerville

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA Por NINGUNO

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras a una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.
—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.
—No menos de tres inserciones.
—PAGO ANTICIPADO.

Vendo en Coronado, La Palma, carretera a Carrillo finca 75 manzanas potrero y montes con casa madera propia para cría y engorde de ganado. Informes Manuel Lascaris, S. n. José, Heracio Méndez, en Coronado.

El Médico Pobre
El médico pobre se ha trasladado de domicilio y se encuentra actualmente en la 8.ª Avenida oeste, número 984, contigua a la cafetería "La Selodrina."

La Tesorería de la sociedad Costarricense de Seguros de Vida, suplica a los socios que no hayan cubierto sus recibos de enero, se sirvan pasar a la Tesorería a saberlos, por encontrarse el cobrador señor Romero enfermo, no pudiendo por dos o tres semanas atender su obligación.
Al mismo tiempo, la tesorería entregará a cada uno, el Informe de Asamblea leído el 11 de enero corriente. V. E. 31

Rieles Se venden varios Kilómetros. Entenderse con C. de Mézerville.

Lote CENTRICO se vende uno en la Cuesta de Núñez.—Entenderse con Emilio de Mézerville en su oficina frente al "Diario de Costa Rica".—Tel. 301

Casa amueblada recién construida, contra temblores, con todo confort moderno, rodeada de jardín, se alquila de abril en adelante por seis u ocho meses a persona de responsabilidad; preferible matrimonio sin hijos pequeños. Para informes oficina Víctor Fabián San José, Esquina C. I. N. Av. I. E. V. F. 15

Cacao en Grano De 1ª calidad depósito permanente. Ensejudo de la Fábrica Güell. Calle tranvía Pacífico

Se alquila una preciosa casa en punto céntrico, 50 varas al oeste de la Biciécle. Para detalles y precio entenderse con las señoritas María Isabel o Dora Heilbron.

Acaba de llegar Pa el melcocha, "el único legítimo" y "Carbolinum" para preservar maderas, a precios sin competencia.
Cinco de plumbre a \$36.00 to mando quintal.
W. Steinvoth & Hno. Suc. V. P. 17

Compro Una máquina de escribir Remington o Underwood en pagos mensuales. Buena garantía Ap. S Tel. 688 Dirección Etna

Señorita Que habla y escribe inglés y español y que sabe mecanografía desea colocación en tienda u oficina con buenas recomendaciones dirigirse al apartado 11. Ciudad. V. E. 31

Casa pequeña, contra temblores, res punto céntrico se necesita.—Teléfono 688

Trapiche horizontal Se vende uno para fuerza, motor marca Gordon.—Entenderse con C. de Mézerville en la Imprenta Minerva.

Bananeros Buena oportunidad para siembra de banano. Se ofrece en arrendamiento excelentes tierras de montaña habilitadas de tranvías y a proximidad de ferrocarril en el Atlántico.—Para más detalles dirigirse al apartado de correos 774.

Anillos de puros Surtido muy variado.—De venta en la Litografía Minerva.

Rieles nuevos para tranvía ofrecemos sujeto a cambio sin aviso al precio de \$470 el kilómetro en Limón, entrega inmediata.—GMO. NIEHAUS & Co. LIMON.—V. F. 12.

Vendo Por no poderlo atender personalmente vendo mi establecimiento comercial "La Polar" situada en el Paso de la Vaca. La clientela es magnífica. Para detalles completos con CESAREO GARCIA V. 4 F.

Espectáculos en los diferentes teatros de San José

ADELA
Jueves 12 de Febrero
A las 7 p.m.
Emocionante final de la serie colossal
EL ENEMIGO FANTASMA
A las 8.30 pm.
Función de gala. Exhibición de la gran película de Bebé Daniels
Los APLAUSOS Del MUNDO
y programa completamente nuevo y de gran actualidad de la distinguida coupletista
FLORA OCHOA
Funciones de despedida.
A precios populares
Cinuenta céntimos

VARIEDADES
Jueves 12 de Febrero
A las 7 p.m.
María Jacobini en
EL VIAJE DEL DOLOR
A las 8.30 p.m.
Constance Talmadge en
De occidente es el amor
El sábado se estrenan en el América
LAS HUÉRFANAS DE LA TEMPESTAD

AMERICA
Jueves 12 de Febrero
compañía de alta comedia y drama
"María del Pilar Martínez"
A las 8.30 p.m.
Subirá a escena el grandioso drama en 4 actos escrito en inglés Luis N. Parker y traducido al español por don Manuel Linares Rivas titulada:
EL CARDENAL
Gran éxito de la compañía y triunfo indiscutible de María del Pilar Martínez y de Campaña.
Sábado se estrenan en este teatro
LAS HUÉRFANAS DE LA TEMPESTAD

MODERNO
JUEVES DE MODA
12 de Febrero de 1925
A las 7 p. m.
Tanda de alegría con el estreno de muy buenas COMICAS
A las 8.30 p. m.
El espectáculo que necesitan todos los hombres. La mejor lección que les dará Jack Holt
El hombre Inconquistable
en un soberbio estreno de la Paramount y estreno de la Revista Pathé 95-97
El domingo próximo
El hombre que vió el mañana

ADELA
Noche de gala en el Adela con la reaparición de la distinguida coupletista española Flora Ochoa.
Pocas funciones ha dado la graciosa coupletista FLORA OCHOA y en todas ha sido favorecida con numeroso público y bastante aplaudida. Esta noche volverá al Adela a dar sus últimas funciones con un programa completamente nuevo, con bonitos couplets de gran actualidad. Se completará la alegría del espectáculo con la exhibición de la grandiosa película interpretada por la divina estrella Bebé Daniels. "Los aplausos del mundo", una de las películas de mayor éxito en esta temporada. A las 7 se tendrá el final emocionante de la serie Colosal El Enemigo Fantasma, que ha tenido en gran excitación al público de este teatro durante estas últimas noches.
El domingo se estrenará una gran película cómica de Laura La Plante, la Reina del Sport Americano.

Variedades
Siguen exhibiéndose obras de positivo mérito.
Esta noche a las siete la preciosa y delicada película interpretada gloriosamente por María Jacobini, titulada "El Viaje del Dolor", digna de ser vista, por su argumento, y por los preciosos paisajes que como en ninguna otra película se suceden en ésta, maravillando al espectador.
A las 8 y 30 la pantalla del Variedades ofrecerá al público la original película titulada "De Occidente es el Amor" que causó verdadera sensación la noche de su estreno. Obra de lujo y de enorme atracción.
Para el domingo se anuncia un estreno colossal, nada menos que "Los Misterios de París", obra monumental del cine contemporáneo, que será uno de los más grandes éxitos de la presente temporada. Tome nota desde ahora el público josefino de semejante perspectiva.

AMERICA
Anoche se estrenó en este distinguido teatro, la brillante comedia de Linares Rivas, titulada "La Fuerza del Mal" que tuvo una magnífica interpretación por parte de la Compañía que hace las delicias de estas noches veraniegas. Sin tiempo por ahora para hacer crónica detallada de esta hermosa obra, la prometemos para mañana.
Esta noche se pondrá en escena el célebre drama inglés, traducido a la escena española, por el renombrado dramaturgo don Manuel Linares Rivas, titulado "El Cardenal", que goza en el mundo artístico de fama gloriosa. Es obra que la Compañía M. del Martínez, representa de manera triunfal; tiene escenas de alta dramática, para sacar las cuales, se necesitan dotes de verdadero artista.
Será, indudablemente un gran triunfo para la señora Martínez y para el señor Campaña, que tienen a su cargo los papeles más difíciles.

MODERNO
LO QUE NECESITAN LOS HOMBRES
Una cosa muy importante para todos los hombres es saber si llevan legítimamente el título de Rey de la Creación. Para ello deben erguir su frente con orgullo en medio de las mayores dificultades de la vida. No deben dejarse vencer por nada en el mundo, ni por los contratiempos, ni por las mujeres, ni por cobardes prejuicios y temores. En resumen, deben ser INCONQUISTABLES. A todos los hombres conviene saber como deben proceder para ser en realidad inconquistables. Esto lo aprenderán esta noche en el Moderno. Jack Holt está encargado de darles una lección soberbia con un bellísimo espectáculo de gran sensación.
A las 7 se tendrá tanda de alegría con el estreno de muy buenas cómicas.
Domingo El Hombre que vió el mañana, Thomas Meigham.

Royal Netherlands West India Mail
COMPAÑIA REAL HOLANDESA DE VAPORES
El vapor STUYVESANT De 5000 Tons.
Saldrá de Puerto Limón, para Amsterdam haciendo escalas en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guaira Trinidad, Barbados, Plymouth y Havre, el
Febrero 19 de 1925
levando pasajeros y carga.
Para pormenores dirigirse a SASS. Pirie Sucs. San José C. Harold Smith en Limón.

e vende un magnífico Billar
De pizarra, caoba, buen paño. Un juego de bolas. Precio de quema. Informará en su oficina en Alajuela frente al Mercado EZEQUIEL FONSECA.

GLOBO-ANEMIA
IODURO de HIERRO INALTERABLE
PILDORAS y JARABE
BLANCARD
ESCRÓFULAS, DEBILIDADES COLORES PÁLIDOS LINFATISMO, RAQUITISMO
BLANCARD, 64, Rue de La Rochefoucauld PARIS
APROBACION DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

NICOLAS MONTERO
CONSTRUCTOR
Edificios de todas clases
Teléfono 778

Los Callos Nunca Disputan Con "Gets-It"
No tienen tiempo ni siquiera para alzar una protesta. Un toque de "Gets-It" los pone


a dormir para siempre. Dos o tres gotas los marchita, quedando como fragmento suelto de tejido muerto que fácilmente se le desprende con los dedos. No falla. Es igualmente bueno para las callosidades. Cuesta una penique—en todas partes. E. LAWRENCE & Co., Fabricantes, Chicago, E. U. A.

LIBRERIA ESPAÑOLA de María V. de Lines
Tiene a la venta las obras completas de
William W. ATKINSON
a \$4.00 cada volumen
La salud — La riqueza — El éxito
Este tesoro que todos lo ambicionamos nos lo puede proporcionar la incomparable obra del famoso y universalmente conocido pensador WILLIAM W. ATKINSON. Soliciteme un folleto explicativo de las obras.
En breve se pondrá a la venta la interesantísima obra del Caballero Audaz, titulada EL NOVELISTA QUE VENDIO A SU PATRIA o el Tartarín Revolucionario. Se reciben encargos.

LITOGRAFIA MINERVA
Se encarga de toda clase de trabajos especialmente de etiquetas

Libros revisados
La Municipalidad y el señor Jefe Político de Villa Quesada han cerrado los libros del año de 1924 después de haber sido revisados por la Comisión respectiva.

RU-BER-OID

Techados Bellos y Duraderos
Embellezca su casa con un techado de tejas RU-BER-OID.
Hay variedades de diseños en rojo natural, en plomo oscuro y en verde de superficie apizarrada.
La calidad de estas tejas es la misma que la del techado RU-BER-OID legítimo.
Montsalgre y Bonilla Agentes
THE RUBEROID COMPANY NEW YORK, U.S.A.

IMITADA POR TODOS **CERVEZA TRAUBE** IGUALADA POR NINGUNO